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Расширенное заседание Исполнительного комитета (Исполком) КС PEMPAL состоялось 12 
марта 2024 года в виртуальном формате. 

На заседании присутствовали: Назим Гасымзаде (Государственное казначейское агентство, 
Министерство финансов Азербайджана), Рахат Токбаев (Комитет казначейства 
Казахстана), Мимоза Пилкати (Министерство экономики и финансов Албании), Эрекле 
Гваладзе (Государственное казначейство, Министерство финансов Грузии), Максим 
Чобану (Министерство финансов Молдовы) и Тамаш Пал Торок (Государственное 
казначейство Венгрии). Всемирный банк представляли Елена Никулина (руководитель 
ресурсной группы КС), Галина Кузнецова (член ресурсной группы КС) и Татьяна 
Шалкивска (Секретариат PEMPAL). В качестве дополнительного участника на заседании 
присутствовала Сандра Вранеш (Министерство финансов Сербии). 

 
Краткое изложение состоявшихся обсуждений 

 

1. Подготовка к пленарному заседанию КС 2024 ф.г. – отчет ресурсной группы о 
встрече с принимающей стороной; обсуждение предложений членов Исполкома 
касательно концепции и программы 

Казначейство Сербии с нетерпением ждет встречи со всеми в Белграде. Бóльшая часть 
организационных вопросов была обсуждена с ресурсной группой Всемирного банка, 
подготовительные мероприятия идут по плану, презентации готовятся. Казначейство 
Сербии организует культурную программу (прогулку на теплоходе) и ужин. В связи с 
предстоящими выборами информация о возможности получения виз по прибытии пока не 
получена. Отвечая на вопрос Мимозы о возможности организовать презентацию на тему 
прогнозирования ликвидности, Сандра пояснила, что в настоящее время эта функция 
находится в ведении Национального банка, но, возможно, когда хранилище данных (DWH) 
будет полностью введено в эксплуатацию, оно также будет использоваться для этой цели. 
Рахат заметил, что давно не проводился День ИТ, и было бы полезно провести такой день 
при ведущей роли коллег из тематической группы по ИТ. Казахстан может подготовить 
краткую презентацию о своих модулях отчетности и обмене данными. Сандра ответила, что 
представители Сербии намерены охватить аспекты, связанные с отчетностью, в 
презентации по DWH, которая будет довольно обширной. Назим отметил, что было бы 
интересно узнать, на каком этапе находится Сербия в части выполнения программы 
системной интеграции более высокого уровня (электронное правительство). Сандра 



пообещала уточнить, возможно ли включить презентацию на эту тему в повестку дня. 
Отвечая на вопрос Мимозы о реформе системы бухгалтерского учета и роли Казначейства 
в обеспечении перехода на учет по методу начисления, Сандра пояснила, что бухгалтерский 
учет ведется Казначейством, но только по кассовому методу, а реализация планов по 
переходу на метод начисления пока приостановлена. Елена попросила осветить в 
презентациях функции казначейства. Молдове было бы интересно узнать об операционных 
рисках Казначейства и его клиентов. 

В целом, все высказались в поддержку тематического направления, предложенного в 
проекте концепции. Была достигнута договоренность об увеличении продолжительности 
мероприятия до 3,5 дней. При наличии бюджета могут быть приглашены дополнительные 
участники, с покрытием расходов за счет программы. По концепции нет возражений, 
ожидается подтверждение от Сандры касательно презентации на тему использования 
цифровых технологий в государственном секторе (GovTech). 

2. Информация о Плане деятельности КС на оставшуюся часть 2024 ф.г. – 
обсуждение предложений членов Исполкома 

Елена еще раз отметила, что учебно-ознакомительную поездку, первоначально 
запланированную на текущий финансовый год, необходимо перенести на осень 2024 года. 
Последним мероприятием этого финансового года будет пленарное заседание в Белграде в 
начале июня, и было бы желательно до этого провести подготовительную 
видеоконференцию. На ней следует обсудить программу, организацию работы в малых 
группах и другие вопросы; кроме того, было бы желательно добавить тематическое 
содержание, например, новости из отдельных стран. Еще один возможный вариант – 
пригласить коллег из сети PEMNA, которые работают над использованием аналитики в 
казначейских операциях; такие примеры могут быть хорошим дополнением программы 
пленарного заседания. 

Рахат и другие члены поддержали предложение пригласить коллег из Индонезии 
поделиться своим опытом. Мимоза отметила, что было бы интересно узнать больше о 
возможности подключения ИСУГФ к налоговым системам, чтобы избежать ввода счетов-
фактур вручную. Елена предположила, что эта тему, возможно, было бы интересно 
рассмотреть в перспективе. 

3. Информация о совместном заседании руководящих структур ПС в Вене в июле 
2024 года и что требуется для проведения заседания от членов Исполкома и 
ресурсной группы 

Галина представила информацию о предстоящем очередном совместном заседании 
руководящих структур ПС, которое пройдет в Вене 8–10 июля 2024 года. Помимо 
презентаций принимающей стороны (Австрия) на темы УГФ, актуальные для каждого ПС, 
в первый день мероприятия, и проведения заседаний Исполкомов и КК в последний день, 



главным акцентом очередного заседания руководящих структур ПС станет обсуждение 
совместного пленарного заседания всех ПС, предварительно запланированного на март–
май 2025 года, а также новой Стратегии PEMPAL на 2026–2030 годы. От каждого ПС 
требуется представить ключевые тематические приоритеты на период действия новой 
Стратегии; примеры влияния PEMPAL на реформы в сфере УГФ в странах-участницах; 
План деятельности на 2025 ф.г., а также обзор проведенных мероприятий и достигнутых 
результатов за 2023–2024 ф.г. Эта информация должна быть представлена в формате, 
доведенном до сведения сторон, в срок до 20 июня 2024 года. По итогам обсуждения члены 
Исполкома решили провести ещё одну видеоконференцию в середине мая 2024 года для 
обсуждения этих вопросов и принятия окончательных решений по презентациям для 
пленарного заседания в Сербии. 

4. Отчет Секретариата о выборах председателя Исполкома и дальнейших 
действиях 

Елена объявила, что в первом туре были выдвинуты три кандидатуры – Эрекле, Назим и 
Рахат. Ранее Людмила сообщила, что поддержит любого, кто будет избран на этот пост. 
Слово было предоставлено всем трем кандидатам, и Назим снял свою кандидатуру. Таким 
образом, в финальном туре голосования примут участие оставшиеся два кандидата. 

5. Прочие вопросы. 
Тамаш объявил, что 1 апреля 2024 года он переезжает в Брюссель, чтобы начать работу в 
качестве национального эксперта в ЕК. Он останется сотрудником Казначейства Венгрии и 
сможет участвовать в заседаниях виртуально до тех пор, пока ему не будет найдена замена. 

Основные итоги заседания и принятые решения: 
 

• Утверждена концепция пленарного заседания. Пленарное заседание будет длиться 
3,5 дня; при наличии бюджета за счет программы могут быть приглашены 
дополнительные участники. 

• В середине апреля состоится видеоконференция с целью: (1) ознакомления с 
индонезийским опытом анализа данных в сфере казначейских операций и (2) 
обсуждения вопросов подготовки к пленарному заседанию в Белграде.  

• Исполком проведет заседание в середине мая для обсуждения информации в 
отношении презентаций для совместного заседания руководящих структур всех ПС 
(данная информация должна быть представлена в срок до 20 июня 2024 года). 

• В финальном туре голосования на выборах председателя будут участвовать два 
утвержденных кандидата.  

 


